
ГЛАЗУНОВКА
В районе проведено комплексное ко�

мандно�штабное учение по мобилиза�
ционной подготовке. Мероприятие бы�
ло организовано в соответствии с реше�
нием губернатора области Е.С. Строе�
ва, руководил учением начальник моби�
лизационного управления В.Б. Колычев. 

В учении приняли участие более 320
человек. В их числе — представители
военного комиссариата области, глав�
ного управления по делам ГО и ЧС по
Орловской области, работники связи,
торговли, транспорта, энергетики, га�
зовой отрасли, а также областного
управления сельского хозяйства и УВД.

Хорошие знания продемонстрирова�
ли глава администрации А.В. Сизов,
его заместители Г.Н. Бабенков, 
С.С. Пентюхова, И.М. Ильин, а также
начальник РОВД И.С. Загорский, глава
Краснослободской сельской админист�
рации Т.А. Михонова, главврач цент�
ральной районной больницы Г.Е. Неве�
рович, мобилизационный работник
районного потребительского общества
Л.А. Туболева.

Также были подведены итоги смотра�
конкурса мобилизационной подготовки
в районе за 2004 год. Постановлением
главы администрации района переходя�
щим кубком и дипломом награждена
Краснослободская сельская админист�
рация, дипломами — СПК «Сеньково» и
ООО «Глазуновский филиал ПТК».

ЗАЛЕГОЩЬ
В Залегощенском районном Доме

культуры состоялось открытие 23�го
областного смотра�конкурса художест�
венной самодеятельности сотрудников
и ветеранов органов внутренних дел.
Мероприятие было посвящено пред�
стоящему празднованию 60�летия
Великой Победы. 

Смотр�конкурс открыли глава адми�
нистрации Залегощенского района 
И.А. Рыбаков и заместитель начальника
УВД И.Н. Павлов. 

Первыми на сцене вне конкурса вы�
ступили сводный хор и оркестр УВД.
Программу продолжило выступление
солистов культурного центра при УВД,
а также группы «Второй рубеж» Дмит�
ровского РОВД.

Кроме хозяев мероприятия — Зале�
гощенского РОВД — выступили коллек�
тивы Корсаковского, Мценского и Но�
водеревеньковского райотделов. Сле�
дующие зональные конкурсы пройдут в
Шаблыкинском и Покровском районах.

ЗМИЁВКА
За период действия программы

«Славянские корни» в Свердловском
районе введено в эксплуатацию 325
домов. Основными застройщиками яв�
лялись труженики села и сельская ин�
теллигенция. Всего на реализацию
программы было направлено более
33,2 миллиона рублей. 

Об этом говорилось на совещании в
районной администрации. Также отме�
чалось, что развитие программы сдер�
живает крайне слабая работа по возвра�
ту ранее выданных займов. Так, из 285
ссудозаёмщиков договорные обяза�
тельства выполняют только 167 человек.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Все сельхозпредприятия района по�

ставили тракторный парк на линейку
готовности. Сейчас заканчивается под�
готовка прицепной техники к весеннему
севу. Справиться с ремонтом техники
селянам помогает ООО «Агроснаб�
Строй». Эта организация согласно до�
говорам с хозяйствами района постав�
ляет им запасные части и узлы для ав�
томобилей, тракторов и прицепной ин�
вентарь в рассрочку на два месяца с
постепенным погашением долга.

ПОКРОВСКОЕ
Три команды — «Виктория», «Шанс» и

«Престиж» — детского центра дополни�
тельного образования «Энергия» (тре�
нер Е. А. Болотова) приняли участие в
чемпионате по фитнес�аэробике, про�
шедшем в Туле. В состязаниях участво�
вали спортсмены из всех городов Цент�
рального федерального округа России.
Все три покровские команды вернулись
домой с медалями. Но наибольшего ус�
пеха добилась команда «Виктория».
Она победила сразу в двух номинациях.
Кроме того, «Виктории» вручен кубок
«Самой экстравагантной и артистичной
команде».

ХОТЫНЕЦ
В дошкольных образовательных уч�

реждениях района стартовал конкурс
«Воспитатель года». В его рамках уже
прошли первые тематические занятия в
детском саду «Аленушка». Маленькие
воспитанники показали, как они занима�
ются спортом, рисуют, поют и танцуют.
Дети также разыграли сценку об истории
создания гжельской росписи посуды. 

Такие занятия будут проведены во
всех дошкольных учреждениях района.
Их цель — не только выявить лучшего
воспитателя в районе, но и обобщить
опыт, накопленный педагогами до�
школьных учреждений.

ХОМУТОВО
В Моховском сельском Доме культу�

ры прошел спектакль по мотивам рус�
ской народной сказки «Золотое коль�
цо». Зрителями представления в основ�
ном были дети. Художественный руко�
водитель театра «Золотой ключик» 
Р.Б. Агебикян сам сшил куклы, сделал
декорации.

Первое представление театра про�
шло с большим успехом. Дети были в
восторге. В скором времени состоится
очередной спектакль.

Информагентство 
«Орловской правды».
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

К моменту нашего разговора с
бухгалтером МУЖКП «Заречен�
ское» Л.С. Пушновой выяснилось,
что после 1 января, когда были
объявлены новые тарифы, они
уже дважды пересматривались. 
К примеру, плата за отопление 
1 кв. м жилья снизилась с 9 руб.
30 коп. до 7 руб. 10 коп. Техобслу�
живание теперь обходится в 
4 руб. 10 коп. за кв. м общей пло�
щади против 5 руб. 43 коп., при�
нятых ранее. Аналогичным обра�
зом пересмотрены тарифы и по
другим видам услуг ЖКХ.

Лидия Сергеевна пояснила,

что снижение тарифов «ударило
по карману» их, коммунальщиков,
т.к. разницу между себестоимос�
тью услуг и реальной их оплатой
жильцами никакой бюджет воз�
мещать не будет, ведь по феде�
ральному закону за услуги ЖКХ
предполагается 100%�ная оплата
со стороны квартиросъемщика.

Это все и разъяснили жителям
п. Белоберезовский участвовав�
шие в сходе главный экономист
МУЖКП Н.А. Зеленова, зам. главы
района, курирующий сферу ЖКХ,
М.П. Власов. Объявление о пере�
смотре жизненно важных цифр

снизило накал страстей, но в про�
цессе диалога выявились другие
проблемы: качество оказываемых
коммунальщиками услуг, установ�
ка систем контроля за потребле�
нием воды и др. (Кстати, специа�

листы МУЖКП пообещали, что ма�
лообеспеченным семьям водоме�
ры будут установлены бесплатно.)

Ну а что касается качества
услуг... Л.Б. Удалова, проживаю�
щая во втором подъезде дома 

№ 9, рассказала, что сравнитель�
но недавно у них был сделан кос�
метический ремонт. Где требова�
лось, замазали трещины, обнови�
ли штукатурку, не говоря уже о по�
белке�покраске. А сообщению о
том, что их подъезд отапливает�
ся, могут позавидовать и горожа�
не, в чьих домах в целях экономии
тепла батареи центрального
отопления срезаны.

Однако в доме № 14, где живет
семья Л.С. Музалевской, по сло�
вам Людмилы Сергеевны, ремон�
та не было 16 лет — со дня сдачи
его в эксплуатацию. Чтобы под�
держивать порядок, жильцы в
складчину приобретали материа�
лы и ремонтировали свой подъ�
езд. Думается, после этого сооб�
щения в МУЖКП «Зареченское»
озаботятся нуждами жителей «за�
бытых» домов.

Неразбериха первых месяцев
жизни по новым тарифам, коррек�

тировка и «доведение до ума»
приемлемых сумм оплаты ЖКУ
привели к тому, что подавляющее
большинство квартиросъемщиков
оказалось невольными должника�
ми. Да и коммунальщики с опоз�
данием рассылали квитанции, бу�
дучи не уверенными в том, что со�
общают окончательные цифры.

Как сказал инженер В.А. Палоч�
кин (еще один «парламентер» от
МУЖКП «Зареченское») на сходе в
Белоберезовском, люди с удов�
летворением восприняли пере�
смотр тарифов в сторону умень�
шения. Ведь все прекрасно пони�
мают, что возможность снизить та�
рифы (за два месяца дважды!) по�
тому и возникла, что повышение
велось как бы в расчете на то, что
«народ все проглотит». И хорошо,
что социальная активность сплоти�
ла людей, доказавших коммуналь�
щикам, что умеют постоять за свои
права потребителей услуг.

Галина ПЕТРОВА.
п. Белоберезовский.
P.S. Кстати сказать, выступле�

ния потребителей ЖКУ в защиту
своих прав были активно поддер�
жаны губернатором области. Рас�
поряжением Е.С. Строева была
создана комиссия по проверке
обоснованности тарифов. В ходе
ее работы выяснились случаи на�
меренного их завышения. И как
результат — плата за услуги ЖКХ
была снижена в ряде районов, в
том числе и Орловском.

ПРОБЛЕМА ЖКХ

Потребители услуг 
отстаивают свои права
Это письмо в редакцию пришло с опозданием. К тому времени
сход, за который ратовали авторы письма — жители поселка
Белоберезовский Орловского района, уже состоялся. Да и
непомерно взвинченные тарифы на услуги ЖКХ — главный повод
для обращения в редакцию — снизили, по выражению одного из
подписантов, до «относительно разумных пределов». А всего под
письмом поставили свои подписи 49 человек. К тому же
проблема, затронутая белоберезовцами, касается не их одних.

Знакомство с объекта�
ми, сооруженными в рам�
ках программы, началось
со старинного села Казарь,
переживающего сейчас
второе рождение. Сюда, на
центральную усадьбу быв�
шего откормочного совхо�
за, только что пришел при�
родный газ, вот и появи�
лась у его жителей возмож�
ность строить не скром�
ные, отапливаемые дрова�
ми или углем домики, а на�
стоящие особняки. Поло�
вина из восьми запланиро�
ванных домов уже заселе�
на. Большинство новосе�
лов — работники крепкого
крестьянского хозяйства
«Рубин». 

Глава хозяйства С.Н. Ар�
темов организовал его
вместе с братьями жены.
На строительство нового
дома решились только в
последние годы, когда
прочно встали на ноги. В
декабре новоселье спра�
вил сам Сергей Николае�

вич, а теперь пришел черед
въезжать в новый дом и се�
мье А.Б. Маркова. Ссуду
брали в 150 тысяч рублей
да и своих «кровных» в
стройку вложили в не�
сколько раз больше. И вы�
шел дом просторный (в
двух уровнях) да ладный,
конечно, без «новорусских»
наворотов, но облик сель�
ской улицы изменил до не�
узнаваемости. 

Участники выездного за�
седания штаба, главы рай�
онных администраций и
главные архитекторы рай�
онов, представители уп�
равляющих компаний, про�
ектных институтов, а также
соответствующих област�
ных органов побывали еще
в двух деревнях Нижне�За�
легощенской сельской ад�
министрации — Родионов�
ке и Ореховке, где осмот�
рели дома Е.А. Воронова и
В.В. Якубовского. 

Глава сельской адми�
нистрации Н.Д. Брылева

рассказала, что по про�
грамме «Славянские кор�
ни» у них построено 62 до�
ма, в том числе только в
прошлом году — 16. Уже и
на текущий год заложено 9
фундаментов. Жилье стро�
ится добротное, что назы�
вается, на века, на несколь�
ко поколений. Новострой�
ки, как правило, обеспече�
ны природным газом, под�
ключены к водопроводным
линиям, то есть имеют все
«городские» удобства.
Большинство ссудозаем�
щиков своевременно рас�
плачивается за взятые кре�
диты.

В селе Моховом гостей
из области гостеприимно
приняла семья Введенских.
Лариса Леонидовна рабо�
тает главным агрономом, а
Вячеслав Витальевич — ру�
ководителем СХП «Побед�
ное» агрофирмы «Орлов�
ские черноземы». В семье
восемь человек, в том чис�
ле двое детей. Вот и по�

строили для себя дом на
164 квадратных метра
(только жилой площади —
92 метра), чтобы всем мес�
та хватило, с камином. Ссу�
ду брали в 200 тысяч руб�
лей, а чтобы расплатиться
за нее, несмотря на то, что
неплохо зарабатывают в

СХП, ведут большое хозяй�
ство — держат трех коров,
телку, свиноматок. Есть на
подворье и капитальная
теплица, молодой сад. 

Завершилась практи�
ческая часть выездного за�
седания штаба в селе Ло�
мовом осмотром дома ме�
ханизатора А.А. Пирожко�
ва. Десять лет живут здесь
Пирожковы, в том числе
уже год в новом доме в двух
уровнях, построенном для
них хозяйством. Сюда при�
везли на днях из роддома 
и своего третьего сына
Антона, поэтому руководи�
тель штаба  первый замес�
титель губернатора облас�
ти П.А. Меркулов и глава
Залегощенской райадми�
нистрации И.А. Рыбаков (на
снимке вверху) не ограни�
чились традиционным по�
дарком к новоселью, а вру�
чили хозяевам еще и дет�
скую коляску для новорож�
денного. Кстати, вместо
Пирожковых за дом рас�

считывается сельхозпред�
приятие, где работают оба
супруга, — ЗАО «Ломов�
ское». Но и здесь на подво�
рье скота и птицы немерен�
но, ведь крестьянский дом
без живности, что небо без
звезд.

В Ломовом состоялось и
пленарное заседание шта�
ба. Глава района И.А. Ры�
баков проинформировал
участников заседания о хо�
де реализации программы
на территории Залегощен�
ского района. Предваряя
другие выступления, пер�
вый заместитель губерна�
тора области П.А. Мерку�
лов отметил, что для под�
держания должных темпов
жилищного строительства
на селе особое значение
имеет своевременный воз�
врат взятых ссуд, поэтому
этот вопрос отныне будет
одним из основных вопро�
сов на выездных заседани�
ях штаба. Серьезные заме�
чания в этом плане были
высказаны представите�
лям управляющих компа�
ний ОАО АПК «Орловская
Нива» и ОАО «Орловский
агрокомбинат», а также в
адрес Должанского, Крас�
нозоренского, Знаменско�
го и Шаблыкинского рай�
онов. Отмечалось, что сла�
бо разворачивается фронт
работ по строительству жи�
лья в нынешнем году в Сос�
ковском, Знаменском,
Шаблыкинском, Корсаков�
ском, Дмитровском, Вер�
ховском районах области. 

Высказано требование
по обеспечению более ак�
тивного включения рай�
онов в Федеральную про�
грамму социального разви�
тия села на период до 2010
года, предусматривающую
выделение значительных
бюджетных ресурсов не
только на развитие соци�
альной инфраструктуры, но
и непосредственно на час�
тичное финансирование
жилищного строительства. 

На архитектурные и
строительные просчеты,
еще встречающиеся при
возведении жилья на селе,
обратил внимание участни�
ков заседания начальник
управления строительства
администрации области
А.Г. Кисляков. Он отметил,
что районные архитектур�
ные службы должны вести
контроль за строительст�
вом домов на всех его эта�
пах, начиная от разработки
проектной документации и
кончая сдачей готового жи�
лья в эксплуатацию. 

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото автора.

Залегощенский район.

«СЛАВЯНСКИЕ КОРНИ»

«Корнями»
деревня
крепка
Таких масштабов жилищного строительства, как в последние шесть лет,
древняя залегощенская земля еще не знала. За короткий срок реализации
губернаторской программы «Славянские корни» в селах и деревнях района
построено около 360 современных благоустроенных домов. Свыше 29
миллионов рублей беспроцентных ссуд было выделено крестьянам и сельской
интеллигенции на строительство комфортабельного жилья, подобного
которому раньше никогда не строилось. Сорок новоселий справили здесь и в
минувшем году, поэтому руководству района было что показать участникам
выездного заседания областного оперативного штаба.

Глава администрации Со�
ветского района С.А. Морозов
сообщил в редакцию, что в це�
лях решения проблемы началь�
ником Академии ФСО России
издан приказ о запрете пар�
ковки личного автотранспорта
сотрудников академии в рай�
оне КПП № 2 на ул. Плещеев�
ской. Автомашины военнослу�
жащих теперь размещаются на
организованной стоянке на
территории академии.

Инспектору военной авто�
инспекции совместно с ин�
спектором ОГИБДД Советско�
го РОВД поручено осуществ�
лять регулярный контроль за
автотранспортом на ул. Пле�
щеевской. Жители улицы так�
же позвонили в редакцию и
сообщили, что знаки «Стоянка
запрещена» установлены и
скоплений автомобилей возле
их домов и школы № 8 теперь
нет.

Нам отвечают

Решение найдено
В статье «В режиме отписок» («Орловская правда», 
№ 22 от 9.02.05 г.) говорилось о неудобствах, которые
создала в Орле для жителей улицы Плещеевской и для
учащихся школы № 8 самопроизвольно возникшая здесь
автостоянка.

Совсем не случайно оно
было помещено под рубрикой
«Острый сигнал». Автор пись�
ма сообщал о том, что во дво�
ре дома № 36 по улице Чер�
касской стоит старое толстое
дерево. По соседству — бе�
седка, которая никогда не пус�
тует. Однажды буря сильно по�
трепала дерево — оно расще�
пилось. Причем одна полови�
на нависла прямо над бесед�
кой...

Беспокойный ветеран Л.Сап�
ронов обращался в разные ин�
станции, в том числе и в город�
ское управление коммунально�
го хозяйства, — бесполезно. 

К счастью, ветеран ошиб�
ся, заканчивая письмо без�
надежной фразой: «...Нико�
му нет дела до беды, кото�
рая может случиться в лю�
бой момент». Редакция по�
лучила ответ на публикацию
из МУП «ЖРЭП»: «В настоя�
щее время, — сообщил за�
меститель генерального ди�
ректора предприятия Н.К. Ко�
гут, — во дворе дома № 36
по ул. Черкасской выполне�
ны работы, связанные с опи�
ловкой аварийных и опасных
ветвей указанного в публи�
кации дерева». 

«Далеко ли до беды?»
Под таким названием в нашей газете 28 января с.г. было
опубликовано письмо жителя г. Орла Л. Сапронова.

27 марта исполняется 70 лет члену�корреспонденту

Россельхозакадемии, академику Российской

экологической академии, доктору сельскохозяйственных

наук, профессору, заслуженному агроному Казахской

ССР, главному научному сотруднику Всероссийского

научно�исследовательского института зернобобовых и

крупяных культур Александру Дмитриевичу Задорину.

На протяжении 14 лет А.Д. Задорин возглавлял ВНИИ ЗБК.
Вся научная, производственная и общественная деятельность
Александра Дмитриевича связана с сельским хозяйством. 
А.Д. Задорин внес неоценимый вклад в разработку теоретичес�
ких и практических основ земледелия, вопросов повышения
плодородия почв, увеличения производства сельскохозяйст�
венных культур.

Основные работы А.Д. Задорина посвящены проблемам об�
работки почвы, севооборотам, защите почв от ветровой и вод�
ной эрозий, разработке технологических приемов увеличения
производства зерна, кормов, повышения эффективности зем�
леделия.

Будучи директором ВНИИ зернобобовых и крупяных культур,
А.Д. Задорин осуществлял научное руководство, организацию
и координацию комплексных исследований по вопросам науч�
ного обеспечения производства зернобобовых и крупяных
культур в сотрудничестве с организациями и предприятиями
РАН, Россельхозакадемии.

А.Д. Задориным опубликовано более 250 научных статей,
монография, 12 книг, 16 брошюр. Под его руководством подго�
товлены 10 кандидатских и пять докторских диссертаций.

С 2002 года Александр Дмитриевич работает главным науч�
ным сотрудником ВНИИ ЗБК.

За достижения в науке, педагогической и общественной де�
ятельности, внедрение результатов научных исследований в
сельскохозяйственное производство А.Д. Задорин награжден
орденом Ленина, орденом Трудового Красного Знамени, мно�
гочисленными медалями, дипломами и почетными грамотами.

Особенностью всей научной деятельности Александра
Дмитриевича является практическая направленность его работ.
Благодаря организаторским способностям А.Д. Задорина ин�
ститут, которым он руководил на протяжении многих лет, при�
обрел статус государственного научного центра Российской
Федерации.

В. ЗОТИКОВ.

Директор ГНУ ВНИИ ЗБК.
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